



Universidad de Chile
EDV
PDCA 2019

Contexto Retórica

En la tradición socrática, de gran influencia en la forma que tenemos de entender lo humano, se mira a la retórica como un mero adorno del discurso. Se dice que la retórica no es más que una forma de endulzar las palabras, hacerlas elegantes y apropiadamente estéticas.

Rodrigo Valenzuela plantea una forma distinta de ver la retórica, desde una plataforma no platónica. Este profesor, abogado y matemático de profesión, nos muestra que la retórica no tiene foco en el adorno, ni el conocimiento por sí mismo, ni en la descripción del mundo: la retórica involucra la formación de una persona para la efectividad en la comunidad en que quiera participar.

La retórica se plantea como un estilo de pensamiento, en un contexto donde las diferencias de opinión suceden, donde todos queremos hacer un cambio, generar un impacto en la realidad, pero estamos solos, a menos que asumamos que dependemos del apoyo de otros que son libres para no cooperar: la persona efectiva es la que logra ese apoyo.

Preguntas

- ¿Qué es y para qué sirve un *estilo de pensamiento*? ¿Qué es el pensamiento retórico?
- ¿Qué implicancias tiene sobre lo que nosotros hacemos, la consideración de formarnos como oradores?
- ¿Qué entiendo por *efectividad*? ¿Qué relación existe entre el curso y la *efectividad retórica*?